

DIARIO DE SANTIAGO

DEL LUNES 22 DE AGOSTO DE 1808.

Manresa 25 de Julio.

Aquí se ha recibido de oficio que el Ejército frances que estaba acantonado en S. Celoni penetró hasta la fortaleza de Hostalrich, que fué atacada muchas veces, como tambien hasta Geróna, a quien acometió en dos ocasiones. En dichas dos fortalezas han quedado los campos cubiertos de muertos y heridos en número incalculable, y los gerundenses se hallan con tanto espíritu que desean nuevos ataques. Tienen artillería y gente para todo, como que han conocido que los franceses no pelean con otras armas que la amenaza y el engaño.

Por noticias positivas se sabe que en Espolla entraba un Cuerpo frances con ganado para la provision del castillo de Figueras, y fué enteramente derrotado, dexándose en el campo dicha provision, y ademas 760 entre muertos, heridos y prisioneros.

A pesar de que el General frances ha aflojado su rigor en Barcelona, hay algunos preludios fundados de que ésta se dispone á una sublevacion. Los Somatenes de nuestro campamento de Martorell han tenido espíritu á presentarse quasi á tiro de cañon de Monjuich y de la Ciudadela. En la primera ocasion se llevaron 700 carneros, y en la segunda toda la pólvora que tenian de repuesto para la artilleria los franceses. En fin, estamos ya en animo de acabar con los Ejércitos, que llamaban invencibles, y que antes de quaresma atropellaron este Principado.

No se puede ir por las calles de Manresa por el crecido número de Miqueletes que acuden sin cesar de todas partes. Se han hecho grandes preparativos para el exterminio de estos malvadós; y el dia de nuestro S. Jayme hubo salva de

artillería, con muchos vivas y aclamaciones, para que nos proteja en la causa justa que defendemos. (*Correo de Murcia.*)

Murcia 4 de Agosto.

En la noche del 31 del pasado se presentó á ésta Suprema Junta el Sr. D. Manuel Torrado, Comisionado por el Reyno de Galicia, quien despues de haber exhibido la Carta de creencia para ser reconocido por tal, manifestó al fin de su comision, que lo era la necesidad urgente que habia, para la tranquilidad del Reyno, y uniformidad en sus disposiciones, de un Gobierno ó Junta central, y que éste se organizase por dos Diputados de las Supremas de cada Reyno. Y que en quanto al sitio estarian pronto los Reynos de Galicia, Leon, y Asturias á convenirse con el que se les señale. É igualmente manifestó que se adheririan á éste plan los Reynos de Andalucía en voz del de Sevilla.

Esta Suprema Junta manifestó un gusto y satisfaccion indecible, como que esta comision llenaba todas sus ideas, siendo uno de los puntos sobre que habia hecho ya las mas sérias reflexiones, con el conocimiento de qué es el asunto mas interesante, y que debe activarse con la mayor firmeza para lograr el fruto á que aspiran todas las Provincias.

Igual aviso y condescendencia han manifestado á esta Junta Suprema las de Badajóz en 21, Valencia en 22, y Granada en 30 de Julio. (*Correo de Murcia.*)

Madrid 6 de Agosto.

Una partida de Contrabandistas Andaluces que salió de éstas inmediaciones al alcance de los Franceses, consiguió interceptar á algunos tahoneros que iban con el Ejército, y les quitó 7000 reales con otros efectos.

Han entrado aquí dos coches cubiertos, que se dirigieron al Palacio nuevo, en donde dexaron el equipage que conducian; volvieron despues á la carcel de Villa en donde entraron las personas que venian en ellos, sin que hasta ahora sepamos quienes sean.

Vinaroz 26 de Julio.

Por Cartas, que recibimos de Cambriles, fecha del 17,

hemos tenido algunas noticias del estado de Barcelona, confirmadas despues por un barco que llegó á Blanes. Aquella Ciudad se halla guarnecida con 1800 hombres. Es suma la escasez de aceyte, sal, carne y vino, y el General acaba de pedir al pueblo 3000 libras en el preciso término de 24 horas. Roban hasta los niños pequeños y los venden publicamente. Ya la Ciudad dió orden para que se rescatasen y depositasen en las casas Consistoriales, á donde acuden sus padres para recogerlos.

Ayer llegó un expreso á Reus con la noticia de haberse apoderado los paisanos del Castillo de Bellegarde y del de los Baños, añadió que el Rosellon se habia sublevado, no queriendo obedecer á Napoleon. (*Diario de Badajoz.*)

Carta de Dupont al Duque de Róhigo, General en Gefe de los exercitos Franceses en España, interceptada por un Andaluz, hombre de verdad y conciencia.

“Excelentísimo Señor: el objeto de mi mision está evacuado; las Andalucias se hallan ya tranquilas; por lo qual pienso atravesar por ellas, no como por el Reyno de Córdoba, sembrando la desolacion y el espanto; pero sí entre los agudos gritos de los muchachos, las destempladas voces de las viejas, y los vivas generales del triunfo. De mas de 180 hombres que traxe, unos quantos miles han muerto de una especie de epidemia que va cundiendo por las demas Provincias de España; los restantes unidos á los de Bedel, van caminando con migo, tan seguros como mi propia persona, y nos embarcaremos todos (si el tiempo lo permite) para un Puerto de Francia. Solo siento que el Emperador no tenga el gusto de ver algunas reliquias preciosas que tomé en Córdoba y Jaen, conociendo la devocion de S. M. I. y R., y quanto agradecería este regalo el religiosísimo Ex-Obispo de Autún el Sr. Talleyránd, dignísimo Confidente de nuestro dignísimo Soberano. No me llevo estas riquezas por no cargar las naves con tanto peso, y porque temo mucho al mar como buen Frances, y discípulo de S. M. I., sapientísimo director de desembarcos. En los diferentes ataques que he tenido con estos rebeldes, no ha muerto por fortuna ningun Capellan

de mi Ejército, cosa que hubiera sido muy sensible á nuestro Católico Emperador. Espero que V. E. al saber mi triunfo entre Baylen y Andujar, mandará que haya en Madrid tres noches de iluminacion, como lo hizo quando Monecy tomó á Valencia; tambien cuidará V. E. de que anden por las calles patrullas de Franceses, atizando con las bayonetas las luminarias, para que no se apaguen. Sirvase V. E. ordenar al Gazetero de Madrid, que me ponga un parrafito de los que acostumbra, como por exemplo: *el ejército invencible de los Generales Dupont y Bedel evacua la Andalucia; y se retira á Francia, por no verse en la precision de derramar la sangre de los caros aliados de Napoleón el piadoso; ni quemar los Pueblos en que hayan muerto á algun Frances, conforme lo ordenaba el humanísimo bando del Príncipe Murat, porque ha intercedido con los Generales Franceses la artilleria andaluza, que es una Señora de mucha consideracion y respeto.* Solo tengo el pesar, Señor Exmo., de que este clima no le sienta bien á los Franceses, cosa que extraño mucho. Nuestros Ejércitos lo han pasado perfectamente en las arenas ardientes del Egipto, en los helados climas del Norte, y en las malas sanas lagunas de Austerlitz; y en España se mueren á millares los soldados Franceses, se pone enfermo el Duque de Berg, y segun noticias, no están muy sanos Lefèvre en Aragon, Monecy en Valencia, Bessiérs en Castilla, Quesner en Galicia, Rosilly en Cadiz, y Duhesme y Lechi en Cataluña; sin hablar de Bedel y de mí, que como hemos venido á las Provincias mas cálidas de España, lo hemos pasado peor que todos ellos. Por San Genis, Excmo. Sr., que aconseje V. E. á nuestro Amo, que si quiere bien á su hermano mayor Josef I.^o, lo saque pronto de España, porque de lo contrario, no va á salir con pellejo de este enfermo país. Por lo que hace á nuestra esquadra de Cadiz, no tema V. E. que salga al mar, y la cojan los Ingleses, que ya está fuera de todo peligro. No escribo á V. E. mas por estenso, porque el General Español Castaños dará á V. E. de palabra noticias de mi victoria, si antes el General Cuesta no hace á V. E. una visita, acompañado de 600 Edecanes Gallegos. Andujar Ex-Quartel General del Ejército de observacion de la Girona á 23 de Julio de 1808. = Excmo. Sr. = Dupont."